
令和４年度行政懇談会提言等回答一覧

自治振 地区 要望等概要 回答 担当部署
勝田 梶並 木地山林道（3路線）の補修を願いたい。 地元と現地を確認し、対象となる事業を検討中です。 農林政策部
勝田 梶並

阿草線（荒神様）の修復工事（道を拡幅）を願いた
い。

市道改良については市内全域において複数の要望があり、現状は要望を受けてから事
業着手までには数年かかります。道路整備にあたっては、効率かつ効果的に進めていく
必要があると考えています。また、整備規模等により国庫補助金等、より効果的な財源
の活用により市財政の負担抑制に努めながら取り組んでいます。ご要望の箇所について
現地を確認し検討いたしますので、具体的な場所等を指示してください。

都市整備部

勝田 梶並 市道上に出ている枝を切る事（除雪作業に支障有） 除雪委託業者と協議し、除雪に影響する支障木の伐採を委託しました。 勝田総合支所

勝田 梶並 朽尾H30年災害、排水工事をしたが、雨天時排水溝
が埋まり今なお、土石が道路まで出る

現地確認し、対応済み。 都市整備部

勝田 梶並 H30大雨でゴミステーション西側が侵食され又、大雨
の時侵食が進む恐れがある。

具体的な場所等を現地確認し土地所有者の確認も含め工法について岡山県と検討して
まいります。

都市整備部

勝田 梶並

県道から塩谷東粟倉線谷の入り口から2～3ｍ道幅
が狭い見通しも悪く冬は積雪（川べりガードレール）
道幅が一段と狭い道幅を広げてほしい

市道碇谷小坂線は、以前大規模林道の開設計画がありましたが計画変更し現道に擦り
つけた経緯があります。市道の改良は市内でたくさんの要望があり現状としては事業着
手までに数年かかっています。また、道路整備は効率的かつ効果的に進めていく必要が
あります。事業着手にあたり効果的な財源の活用により市財政担当とも協議し財政負担
抑制に努めながら整備しています。ご要望の区間について具体的な要望を聞き検討して
まいります。

都市整備部

勝田 梶並
県道側溝の水処理について

県も現地は確認しており対応方法について検討して行くと聞いています。市としましても
県に対して早急な対応を検討していただくよう要望して行きますので、改めて要望書の提
出をお願いします。

都市整備部

勝田 梶並
梶並から奈義町皆木に至市道及び碇谷線・長谷線
等の支障木伐採を要望

市道の法面から車道に覆いかぶさっている樹木の管理については、緊急度等により順
次対応したいと考えています。また、私有地から車道に張り出している樹木については、
所有者による適切な管理をお願いします。

勝田総合支所

勝田 梶並
東谷川と碇谷川の合流地点の河川の土砂撤去要
望

県が管理する河川の浚渫については、管内の浚渫要望が多数あるため、要望箇所を現
地確認し、流水への影響も考慮し、緊急度の高いところから優先順位をつけて順次実施
すると聞いております。県に要望しますので、要望書の提出をお願いします。

都市整備部

勝田 梶並 旧梶並牧場入口の市道の横断溝の土砂撤去要望 ご指摘の箇所につきまして、令和５年度に対応する予定です。 勝田総合支所

勝田 勝田 県道・市道・電線・NTT回線等に被さる樹木・竹等の
撤去①全地区的に県道・市道・電線・NTT回線等に
樹木・竹が被さっており、停電、通信障害が台風の
時は懸念される。②積雪により特に竹が道路に倒れ
掛かり交通の障害になっている場所があるので除
去をお願いする。

県道及び市道については道路パトロールによって垂れ枝や倒木の処理を行っています
が、中国電力やNTTなどの電線に被さっている枝木等の処理については、市から各会社
に連絡しますので具体的な場所等をご指示願います。

都市整備部

勝田 勝田 河川敷の樹木・竹等の伐採（堆積土砂の除去を含）
①河川敷地区の「フクロウぶち」下流の柳、下久賀
地区の「清水池」下流の枯れた竹林は洪水時に立
木がかかり水をせき止める可能性があるので早急
に伐採をお願いする。②「大曲から長畑区域」（県道
の左側）の笹・雑木により見通しが悪く対向車による
交通事故が懸念されるので刈払いをお願いする。

河川の河道掘削・樹木伐採については、他地区からも非常に多く要望が出されており、
岡山県に対しその都度進達していますが、現状としては中々河道内整備が進まない状
況にあります。岡山県に対し早期に河道内の整備をしていただくよう引き続き要望してま
いります。

都市整備部
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自治振 地区 要望等概要 回答 担当部署
勝田 勝田

楢枯れ・松くい虫対策
全地区的に「なら枯れ・松くい虫」の被害が出ており
日々山が茶色になっている。被害木の除去をお願
いする。

毎年、岡山県が9月頃、航空機を使い上空から調査を行い、ナラ枯れ箇所の特定を行っ
たあと、美作市が地上での現地調査を行い、被害木を特定し処理を行っています。ナラ
枯れは、原因である虫（カシノナガキクイムシ）が活動を始める前に処理をする必要があ
るため、春駆除及び秋駆除を実施していますが、期間が限られ、広範囲の実施について
は難しいですが、今後も引き続きナラ枯れ対策を実施していきます。松くい虫につきまし
ても、根絶は難しいですが、現在、公道（市道、林道等）沿いの危険がある枯れ松に対し
て伐倒を行い、処理を行っていますので、ナラ枯れ、松くい虫対策につきましては、勝田
総合支所又は森林政策課までご相談ください。

農林政策部

勝田 勝田
上久賀大橋の梶並より部の拡幅、河合橋の拡幅、
下久賀橋の県道接続部の拡幅、大向工業団地への
侵入の橋の拡幅
最近、大型車の通行が多くて、対向車輛との交差、
進入がスムーズに行かない等が見受けられるので
拡幅をお願いする。

市道改良については市内全域において複数の要望があり、現状は要望を受けてから事
業着手までには数年かかります。道路整備は、高率的かつ効果的に進めていく必要が
あると考えています。また、整備規模等、国庫補助金など効果的な財源の活用により、市
財政の負担抑制に努めながら取組んでいます。橋梁の拡幅等については、設計・施工費
と事業費も高額となり、また、岡山県や警察等との協議も必要で時間もかかるものと思わ
れます。市が管理する橋梁については、財政部局とも協議しながら検討します。また、河
合橋など県道に架かっているものについては岡山県に要望してまいります。

都市整備部

勝田 勝田
一人暮らしの方への訪問活動の実施
一人暮らしの方が多く、これらの方は外に出られる
ことも少なく日によっては他人との会話のない日が
あるので、定期的に訪問して話し相手になって欲し
い。このことが痴ほう症、認知症の予防につながる
こととなる。

民生委員児童委員は、特に災害時に支援が必要な７５歳以上の独居高齢者世帯、高齢
者のみの世帯について、緊急連絡先や、かかりつけ医等を調査し、本人の同意を得て情
報を共有し訪問も行っております。また、美作市社会福祉協議会では、地区社協が主体
となり、栄養委員や愛育委員、民生委員や老人クラブ等が寄り合い、住宅地図をもとに
高齢者や障害者等、見守りが必要な世帯を洗い出し訪問する「おたがいさまネット事業」
を実施しています。見守りが必要と判断した世帯には、本人の同意を得て原則月に１回
訪問を実施しています。行政においても、これらの地域活動を支援するとともに、官民一
体となって対応を検討していきたいと考えます。

保健福祉部

勝田 勝田 在来魚の住む梶並川の復元（水遊び、魚釣りのでき
る梶並川の復活）①昔は、土日になると他の地域か
ら釣り人が梶並川に多く来て釣りなどをしていた。②
川の中に入ると「オイカワ」「スナホリ」が足にまとわ
りつき、石の下には「ギギ、なまず、ウナギ」などが
多く住み子どもたちが捕まえたものである。しかし、
最近は、外来魚、鵜、シラサギ等の餌になり、在来
魚の姿が見えなくなった。③在来魚を餌にする生物
の駆除をするとともにアユ、ウナギ等を放流し釣り等
ができる梶並川を復元して欲しい。

カワウ、サギ類については、有害鳥獣捕獲許可を猟友会の駆除班に、年間を通じ駆除の
許可を出し、駆除を行っていただいております。令和3年度の捕獲実績はカワウが市内
全体で89羽、内勝田地域で3羽。サギ類が市内全体で480羽、内勝田地域で102羽を駆
除していただいています。今後も引き続き、猟友会に駆除の依頼を行ってまいります。

農林政策部
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自治振 地区 要望等概要 回答 担当部署
勝田 勝田 外来野生生物の駆除①国道・県道の路肩にはオオ

キンケイギク（黄色い花が咲く）等、川、沼、池には
外来の生物が生息してから日本の自然環境を破壊
している。このため、日本の美しい自然を守るため
外来野生生物の駆除をする必要がある。②なお、こ
れらの外来生物を移動、栽培、放流などをすると
「罪」に問われることを啓発する必要がある。③特定
の日を決めて市民全体で駆除をすべきであるとおも
います。（まずは「オオキンケイギク」から）

市ではホームページ等で啓発を行っておりますが、今後も引き続き効果のある啓発等を
検討してまいります。発見された場合は種が落ちる前に草刈り等を行っていただきたいと
思います。

市民部

勝田 勝田 休耕地（荒れ地）、住宅周辺の景観整備（鹿、猪、熊
対策）①野生生物（鹿・猪・熊など）の棲み処になる
場所をなくすために、休耕地、住宅周辺の草・笹・雑
木等を刈り払い、農作物と熊等から人への被害を防
ぐ。②景観もよくなる。③蕨尾地区の水田に「ひまわ
り」の植え付け、長畑地区の休耕田の「カヤ、セイタ
カアワダチソウ等」の刈り払いは地域、地域外の人
から大変喜ばれた。③数年前から実施している段地
区の休耕地水田・畑等の草刈りによる景観整備は
他地区から来られた人々が大変褒めて帰られる

有害鳥獣の隠れ場所となる耕作放棄地等を整備し、見晴らしの良いエリアとすることは、
鳥獣を農地や人里に寄せ付けない環境を整備することにつながると思います。耕作放棄
地を再生するための補助金（荒廃農地再生・活用事業）がありますが、例えば、中山間地
域直接支払事業や多面的機能支払事業などを活用し、農地の保全や再生を地域の話し
合いにより取り組むことも一つの手段ではないかと思います。なお、取り組む際には諸条
件等がありますので、取組の希望がある場合には農業政策課にご相談いただければと
思います。

農林政策部

勝田 勝田 久賀ダム周辺の環境整備①久賀ダム周辺は桜の
名所として、開花期には多くの人々が訪れるが、最
近は桜が古木になり花の色も鮮やかさが失われ、
木も天狗巣病に罹病するなどして枯れ木が目立つ
ようになり美しさがなくなってきた。これを改善するた
めに新しい幼木を植えるとともにダム湖畔の堤防の
雑木などを除去する必要がある。

毎年７月頃に管理事務所周辺及び、湖岸道周辺広場の草刈りを行っております。管理事
務所周辺については、昨年、支障木の伐採も行っており、筏津橋から親水公園辺りつい
ては、来年度の計画に入れて取り組みたいと思います。また、新しい苗木の植栽につき
ましては、現場を確認し、検討したいと思います。

農林政策部

勝田 勝田
10年後、この地区はどうなっているのか。（高齢化問
題）農地の荒廃・戸数（人数）の減少、後継者が都会
にいて空家戸数の増加等様々な課題が想定され
る。また、部落会計が圧迫され各種事業の継続が
困難になることが問題となる。早急に取り組まなけ
れば、部落・地区の消滅になりかねない。更に、高
齢化問題による地区の疲弊対策が最優先事項と思
われる。

日本全体で急速に進む少子高齢化に伴い、高齢者のみの世帯が増えていることは、美
作市にとって深刻な問題です。民生委員児童委員で訪問を行っており、支援が必要な７
５歳以上の高齢者世帯について、緊急連絡先や、かかりつけ医等の情報を共有し、見守
りを行うとともに、美作市社会福祉協議会（地区社協）が主体で行っている、高齢者や障
がい者等の見守りが必要な世帯を訪問する「おたがいさまネット事業」による見守り訪問
を実施しています。また、高齢者世帯の方々だけでなく、地域で生活する子どもから高齢
者まで誰もが孤立せず社会との繋がりを保ち続けることが重要と考えており、地域生活
における様々な課題に対し、官民一体となり課題解決の方策を考えていくシステムを構
築していきたい。

保健福祉部

勝田 勝田
余野地内の歩道整備が進んでいないがどうなって
いるのか。美久津橋から西井酒店付近の県道の山
側が狭いので、歩行者・自転車と大型車とのすれ違
いが非常に危険な状態です。

余野地内の県道智頭勝田線の歩道整備については、県道美作奈義線との交差点付近
から美久津橋付近まで整備されています。県からは、当該区間については、以前、歩行
者数などの関係により事業採択できなかった区間であると思うが、その後の沿道の利用
形態に変化もあると思うので、改めて現状を確認したいと聞いています。県に要望します
ので、要望書の提出をお願いします。

都市整備部
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自治振 地区 要望等概要 回答 担当部署
勝田 勝田 県道に設置しているマンホールに段差があり、自動

車走行に負担となっている。また、西井酒店付近で
は、大型車の通行による振動が激しく家に地割れが
あるので、抜本的な対策を強く要望いたします。

久賀以南の下水道マンホールの段差について、現地を確認したところ段差の激しい箇所
（16か所）についてアスファルト舗装により本年度修繕対応いたします。

都市整備部

勝田 勝田

勝田公民館の早期建設について

昨年度から検討委員会を設け、勝田地域における公民館等の建築に係る検討を進めて
います。勝田地域自治振興協議会からは、ひまわりドーム隣接地に勝田公民館を建設
することが勝田地域の総意であるとの意見をいただいています。また、本年７月に勝田中
学校と林野高校の生徒に対し実施したアンケート調査では、図書館や落ち着いて自習で
きるスペースを要望する声がありました。一方で、地元の意見として、新しい施設の建設
は必要ない、若者が楽しめる場づくりを、との意見もあり地域の意見集約が十分なされて
いない面もあるようです。今後は、検討委員会を中心に、真に必要な施設について検討
を進めてまいります。そのような状況を踏まえ慎重な議論を継続してまいります。

教育委員会

勝田 勝田
久賀ダム周辺の樹木の伐採について、特に、管理
事務所周辺及び筏津橋から親水公園辺り

毎年７月頃に管理事務所周辺及び、湖岸道周辺広場の草刈りを行っております。管理事
務所周辺については、昨年、支障木の伐採も行っており、筏津橋から親水公園辺りにつ
いては、来年度の計画に入れて取り組みたいと思います。

農林政策部

勝田 勝田
大谷川の浚渫及び樹木の伐採について

河川の河道掘削・樹木伐採については他地区からも非常に多く要望が出されており、岡
山県に対しその都度進達していますが、現状としては中々河道内整備が進まない状況で
す。岡山県に対し早期に河道内の整備をして頂くよう引き続き要望してまいります。

都市整備部

勝田 勝田
真加部ひまわり広場と丸屋の間の水路の浚渫につ
いて

ご指摘の水路につきましては、農水路としての役割と隣接する多目的広場の雨水処理の
ための側溝としての役割があるかと思います。現状は、農水路としての利用が無くなって
いるようですので、予算が確保でき次第に対応したいと思います。

都市整備部

勝田 勝田 主要道路に隣接する山林の木々が、台風などによ
る風倒木となり、道路を不通にしたり、通行する住民
に危険が及んだりしないよう、定期的な伐採を行っ
てほしい。

県道及び市道沿いの支障木について、道路パトロールにより適宜伐採撤去しています
が、台風時など倒木等により通行に支障をきたすものについては、支所にご連絡いただ
ければ随時対応します。また、道路愛護事業により困難な場所等についても、市役所に
ご相談頂ければ対応したいと思います。具体的な場所等をご指示ください。

都市整備部

勝田 勝田

工業用地への進入道路（市道）の接続部は、小学生
の通学路である。しかし、一旦停止の標識もなく、白
線は薄く、車道のセンターラインも不明瞭になって、
通行車両も減速することなく通過して危険である。

横断歩道及び取締りの要望につきましては、令和4年8月29日付で、西町地区代表者か
ら要望がありました。交通規制にかかるものは、警察の所管のため、9月9日付で美作警
察署に早急に対応するよう要望をあげていたところ、10月13日付で「横断歩道の設置は
できず、登下校時間帯の交通安全を警戒・警ら等の警察活動により対応する。」との回答
がありました。
通学路を示す看板，ガードポールで、交通車輛に注意喚起を行っていますが、ご指摘の
とおり一旦停止線、センターラインが薄くなっており、令和5年度に対応する予定です。一
旦停止の標識につきましては、岡山県公安委員会に通知致します。

総務部
勝田総合支所

勝田 勝田 幼稚園（ひまわり園）を2年から3年へ 幼稚園部の受け入れ見直しにつきましては、今後の検討課題とさせていただきます。 教育委員会
勝田 勝田

道路愛護の報奨金の単価を相対的平等の視点から
考えて欲しい。

道路愛護作業の奨励金については、同一団体に対して年1回の支給としています。路線
によっては短時間で終了する場合もあれば、1日で終了しない場合もあると伺っていま
す。また、自治会の中では高齢化や人口減少により作業が困難になってきたという声も
聴いています。通常の草刈り・清掃作業以外に労力を要するような場所については、支
所又は建設課へご相談ください。

都市整備部

4/8



令和４年度行政懇談会提言等回答一覧

自治振 地区 要望等概要 回答 担当部署
勝田 勝田

矢田上の県道から住宅地への進入路が狭く車等が
転落する恐れがある為、拡幅してほしい。今までに
何回も転落したことがある。

市道改良については市内全域において複数の要望があり、現状は要望を受けてから事
業着手までには数年かかります。道路整備は、効率的かつ効果的に進めていく必要が
あると考えています。また、整備規模等、国庫補助金等のより効果的な財源の活用によ
り市財政の負担抑制に努めながら取り組んでいます。前述の理由等から新規路線の事
業化については現地を確認し財政部局とも協議し検討してまいります。

都市整備部

勝田 勝田

少子化について、集落の中で小学校に通う子供が
数人という現実・全国でも問題となっているが隣町
の奈義町の出生率が全国平均の2倍という良き手
本がある中、我が美作市でも真剣に考えて欲しい。

ご提言のとおり少子化対策は、大変重要な課題と捉えていますが、決定的な対策には
至っていないと感じています。当市の子育て支援サービスについては、近隣と比較しても
遜色はないと考えていますが、今後はそのPRも積極的に行うことや、また、妊娠届や赤
ちゃん訪問など、妊産婦とのかかわりの中で、さらにニーズを把握し、新たな事業展開も
必要と考えます。
平成29年４月１日から出産祝金として、第1子第2子に5万円、第3子に20万円を支給し子
育て家庭を支援しています。

保健福祉部
市民部

勝田 勝田

美作・岡山道路の北部延伸について、どの程度計
画が進んでいるのか教えて下さい。

美作・岡山道路北部延伸道路については、令和2年1月15日に同道路整備促進期成会を
設立後、国土交通省や国会議員に対し陳情し毎年度要望書を提出しています。現在、大
まかな3ルート案について断層帯の調査における検討を予定されている段階であり、その
ルート案の一つには右手地内の津谷を通るルートが含まれていると伺っています。現在
の黒尾峠のルートでは断層が接近しており地震時には大きな被害が生じる可能性があ
り、また、冬期の豪雪時の通行不良、トンネルの老朽化など様々な課題を抱え、これらを
解消するためにも右手地内の津谷を通るルートを整備するよう要望しています。また、人
流・物流が活発化し、地域の活性についても期待できると考えており、国に対し強く要望
しています。

都市整備部

勝田 勝田

当地区でも住人不在の空き家が増えております。廃
墟同然になっている空き家もありますが、高額な撤
去費用の為、放置状態のままです。倒壊の恐れもあ
る為、国、県、市としてどの様に対処する予定がある
のか教えて下さい。

倒壊して道路や市民生活に影響のあるような危険なものについては、情報提供があり次
第、現地確認を行い、持ち主を調査し連絡をしています。また、老朽危険空家除去の補
助金として、危険度判定100点以上は経費の1/2で上限300万円、100点未満は経費の
1/2で上限50万円を補助しています。
適切な管理が行われておらず、防災、衛生、景観等の地域住民の生活環境に深刻な影
響を及ぼすとして一定の要件を満たす、いわゆる老朽危険空家につきましては、解体費
用の一部が補助される制度がございます。そうした危険な空き家になる前の取り組みとし
ては、美作市空き家情報バンク制度があります。この制度は、空き家所有者と市と不動
産事業者が連携し、空き家情報の登録及び市ホームページや「住まいる岡山」での情報
提供を行うもので、移住定住を希望される方に売買や賃貸の住宅情報を提供する事業
です。また、空き家バンクに賃貸物件として登録された住宅を貸主又は借主がリフォーム
する場合には、リフォーム費の1/2（上限30万円）を補助する制度があります。そのほか、
空き家バンクに登録している物件の所有者を対象に空き家の家財処分費の1/2（上限10
万円）を補助する制度や、空き家バンク登録に限らず中古住宅を購入された場合にも購
入費の1/10（上限30万円）を補助する制度もございます。所有者不明土地の発生の予防
につきましては、国の法制度が改正され、相続登記の義務化などが進められています
が、一足飛びに解消されるものではありません。地域におかれましても空き家問題を課
題としていただき、現行制度の活用などを呼び掛けていただくことで、今後の危険空き家
の発生防止にご協力ください。

都市整備部
企画振興部
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令和４年度行政懇談会提言等回答一覧

自治振 地区 要望等概要 回答 担当部署
勝田 勝田

県道美作奈義線の路面の凹凸により、大型車が走
行するたびに、騒音が発生しているため、改良をお
願いしたい。（矢田コミュニティハウス付近）

県道美作奈義線矢田コミュニティ付近の路面の凹凸補修については平成30年度に矢田
集会所からローソンにかけて岡山県が舗装補修したところであり本年度も轍の激しいとこ
ろについて計画的に補修しておりますが、今回ご要望の箇所について岡山県に対し改め
て対応をお願いし、現地を確認すると聞いております。

都市整備部

勝田 勝田 梶並川の護岸工事を早期にお願いしたい。（矢田か
ら小畑にかけて）

梶並川の護岸工事については具体的な場所を指示していただければ、岡山県に対し要
望しますので現地案内等よろしくお願いします。

都市整備部

勝田 勝田
大池の南側赤線道路に崩落があるため、改修をお
願いしたい。（大池南側）

赤線道については、自治会においての管理をお願いしています。ご指摘の赤線道は、農
業用貯水池の大池の管理に使われている里道かと思います。農業施設の維持管理に活
用できる、農道・林道・水路等補修支援事業、又は農道・林道・水路等補修事業補助金
が活用できるかと思いますので、担当までご相談ください。

勝田総合支所

勝田 勝田
県内全域に関係しますが、白線や横断歩道、一旦
停止線が、消えている箇所が多く見られる。夜間や
雨の日は、道幅がわからない場合があり危険であ
る。早急な対応を岡山県にお願いしていただきた
い。（主に真加部地区）

交通規制にかかる横断歩道及び一時停止線の修繕は、警察の所管のため修繕要望を
受けた場合、美作警察署に早急に対応していただくよう要望しております。引き続き、早
急な対応をお願いしてまいります。
市内の国・県道の外側線や中央線、横断歩道等が消えかけていて車両や歩行者の通行
に支障が出ており危険であるという要望は他地区でも伺っており、岡山県からは現地を
確認し緊急性の高いところから計画的に復旧していると聞いております。ご要望の箇所も
含め早急に復旧していただくよう岡山県に再度要望してまいります。

総務部
都市整備部

勝田 勝田 昨今の異常気象により、いつ・どこで災害が起きる
かわからない状況になっており、地元では防災会を
作っているが、活動がなかなかできない状況があり
ます。他の地域の活動状況を教えていただきたい。

規模縮小等のコロナ対策を行い、避難訓練や炊き出し訓練を行っているところがありま
すので、危機管理室で紹介させていただきます。また、防災備品・備蓄品の整備や炊き
出し訓練の材料代等には、自主防災会活動支援補助金が充てられますので活用も検討
ください。

危機管理室

勝田 勝田 主要幹線道に防犯灯が設置されておらず、小・中・
高校生の夜間の通学に大変危険です。現在の防犯
灯の補助金では、何キロにも及ぶ集落間の防犯灯
の設置は地元ではできない。市として、設置をお願
いできないでしょうか。

現状では、市として直接防犯灯を設置する事業は実施しておらず、自治会等に対して防
犯灯設置に要する経費の一部を補助する制度をご活用いただいております。集落間へ
の防犯灯の設置につきましても、関係地区で調整するなどの方法により、現行の補助制
度で対応していただきますようお願いします。

総務部

勝田 勝田 県道にせり出している木の伐採をお願いしたい。（矢
田下から和田）

県道美作奈義線矢田から和田地内にかけての支障木の伐採については、岡山県に対し
要望していますが、再度早急に対応するよう要望いたします。

都市整備部

勝田 勝田 県道美作奈義の「広山口バス停留所及び横断歩
道」について、その場所が急カーブの近くにある為、
車で通るたびに危険を感じます（特に北方面に向か
う時）。バス停留所及び横断歩道の位置を少し変更
できないか。

横断歩道の移設につきましては、警察の所管となりますので、要望書を市役所総務課又
は勝田総合支所まで提出いただければ、美作警察署に繋げてまいります。
広山口バス停につきましては、美作共同バスとなぎバスの停留所となっていますので、そ
れぞれの運行事業者にご指摘の事項をお伝えします。

総務部
市民部

勝田 勝田東

地区全体的に道路が狭い為、救急車が入らない所
がある道路改良してもらいたい。

市道改良については、市内全域において複数の要望があり、現状は要望を受けてから
事業着手までには数年かかります。道路整備は、高率的かつ効果的に進めていく必要
があると考えています。また、整備規模等、国庫補助金等のより効果的な財源の活用に
より市財政の負担抑制に努めながら取り組んでいます。大町地区は現在2路線に着手し
ており前述の理由などから新規路線の事業化については、現地を確認し財政部局とも協
議し検討してまいります。

都市整備部
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令和４年度行政懇談会提言等回答一覧

自治振 地区 要望等概要 回答 担当部署
勝田 勝田東

空き家対策について、あぶない場所がたくさんあ
る、通学路、相続人がいない家

倒壊して道路や市民生活に影響のあるような危険なものについては、情報提供があり次
第、現地確認を行い、持ち主を調査し連絡をしています。また、老朽危険空家除去の補
助金として、危険度判定100点以上は経費の1/2で上限300万円、100点未満は経費の
1/2で上限50万円を補助しています。
適切な管理が行われておらず、防災、衛生、景観等の地域住民の生活環境に深刻な影
響を及ぼすとして一定の要件を満たす、いわゆる老朽危険空家につきましては、解体費
用の一部が補助される制度がございます。そうした危険な空き家になる前の取り組みとし
ては、美作市空き家情報バンク制度があります。この制度は、空き家所有者と市と不動
産事業者が連携し、空き家情報の登録及び市ホームページや「住まいる岡山」での情報
提供を行うもので、移住定住を希望される方に売買や賃貸の住宅情報を提供する事業
です。また、空き家バンクに賃貸物件として登録された住宅を貸主又は借主がリフォーム
する場合には、リフォーム費の1/2（上限30万円）を補助する制度があります。そのほか、
空き家バンクに登録している物件の所有者を対象に空き家の家財処分費の1/2（上限10
万円）を補助する制度や、空き家バンク登録に限らず中古住宅を購入された場合にも購
入費の1/10（上限30万円）を補助する制度もございます。所有者不明土地の発生の予防
につきましては、国の方で法制度が改正され、相続登記の義務化などが進められていま
すが、一足飛びに解消されるものではありません。地域におかれましても空き家問題を
課題としていただき、現行制度の活用などを呼び掛けていただくことで、今後の危険空き
家の発生防止にご協力いただければ幸いです。

都市整備部
企画振興部

勝田 勝田東

本年も昨年に続き米価が安く農業経営がひっ迫して
いる、このため昨年に引き続き支援をお願いした
い。

「JA晴れの国おかやま」が公表した令和4年産の米価仮渡金は、コシヒカリ1等で昨年より
600円高の11,100円、あきたこまち1等も同じく600円高の9,900円でした。また、大口の米
農家に対しては、奨励対策として100俵以上から段階的に出荷量に応じて、1俵につき50
円から300円が加算され、ミニライス出荷者に対しては、200俵以上で1俵につき200円の
加算がなされるようです。このように昨年よりは米の価格が上がってはおりますが、市と
しましては、現在「原油・物価高騰対策事業者支援給付金」を行っております。これは、農
業にかかわらず全業種を対象にしておりますので、詳細につきましては担当課の商工政
策課へお問い合わせいただければと思います。

農林政策部

勝田 勝田東 大町コミュニティハウスからの（市道大町東谷線）道
路拡張工事について、地権者として測量の了解をし
ましたが、最近測量に来られていますが、今後どの
ようになるのかの説明がまだありません。現在の進
捗状況と予定を教えてください。

市道大町東谷線改良工事については、現在詳細な設計中であり年内には地元に対して
説明会を開催する予定としております。地元の了承が得られれば今年度用地測量に入り
用地の契約後工事着手することとなります。現在の計画では、令和6年度には完成予定
であります。

都市整備部

勝田 勝田東 水路の改修を検討ください。大雨が降った時道路通
行できなくなる程水がオーバーフローします。

ご要望の箇所のうち1カ所は市道大町東谷線の流末水路であり、市道の改良計画に併
せて検討します。他方の市道横断水路については現地確認のうえ検討してまいります。

都市整備部
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令和４年度行政懇談会提言等回答一覧

自治振 地区 要望等概要 回答 担当部署
勝田 勝田東 美作市は山間部にある町です。その中で道路網は

順次整備され利用者には便利になってきており、道
路の補修工事も日々パトロールカーが見回っていま
す。道路のメンテはされていますが道路に面する山
林法面の雑木等が通行の邪魔をし、通学路を覆うよ
うな場所ができており、関係部署に要望書を提出し
ています。市道・国道かかわらず丁寧な道路周辺管
理を要望します。あわせて、道路の路面標示（白線）
が薄く見づらい状況も散見されます。クリアな表示を
要望します。

要望している国道４２９号線の雑木については、県に進達をします。路面標示の見えにく
い箇所については、令和５年度にて対応する予定です。

勝田総合支所

都市整備部

勝田 勝田東 数年計画で粟井川の河川改修がされ、最近では2年
前に馬形の土砂撤去をされましたが運悪く完成直
後、豪雨により土砂が堆積しました。馬形下には可
動堰がありその下流には土砂が堆積しやすい状況
になっています。粟井川の支流を含めた細やかな河
川改修を要望します。

河川の河道掘削・樹木伐採については他地区からも非常に多く要望が出されており、岡
山県に対しその都度進達しています。現状としては近年の集中豪雨等により一度浚渫し
た箇所がすぐに堆積して、中々河道内整備が進まない状況にありますが、岡山県に対し
早期に河道内の整備をしていただくよう引き続き要望してまいります。

都市整備部

勝田 勝田東

国道429号変電所歩道の修繕

国道429号の河内地内から真加部地内の変電所付近の歩道拡幅については、県から
は、歩道拡幅には市道真加部河内線の付替えを伴うため、土地関係の整理が必要にな
ると聞いています。なお、歩道幅員が狭小であるため、歩車道境界ブロックにポストコー
ンガイドを設置し注意喚起するとともに、山側から生い茂る樹木については、道路パト
ロール等による伐採を要望しています。

都市整備部

勝田 勝田東

コロナの関係で補助が出ないか（1万円分の商品券
を配っている所もある）

美作市では、令和2年4月から国の雇用調整助成金（休業手当に対する補助金）の2割上
乗せ給付を行っています。その額は、これまでに2億5千万円を超えており、現在も継続し
て給付しています。令和4年8月の臨時議会では、原油・物価高騰対策事業者支援給付
金1億7,415万円を予算議決し、売上減少もしくは経費増加により苦しんでおられる事業
所を支援しております。これらはいずれも美作市独自の政策で、事業所を支援し、雇用を
守ることで市民の生活を支援しております。また、住民税非課税世帯等への支援として、
令和4年2月に「住民税非課税世帯等に対する臨時特別給付金」として、一世帯あたり10
万円の給付を行うとともに、令和4年度の非課税世帯等に対しても同じく給付を行ってお
ります。令和4年12月補正で「価格高騰緊急支援給付金」として、住民税非課税世帯等に
一世帯あたり5万円の給付をすることとしました。

保健福祉部
産業政策部

勝田 勝田東
県道の法面の松の枝切、道に出ている

県道の維持管理については道路パトロールにより対応していますが、すべてにおいて行
き届かない個所があり対応できていない個所について、要望をいただき適宜対応してい
ます。具体的に場所等指示いただきましたら岡山県に対し要望してまいります。

都市整備部
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